

La petite histoire du croissant

Dans tout bon petit-déjeuner « à la française », il faut des croissants. Mais savez-vous que le croissant n'a pas grand-chose de français à l'origine ?



(1) Le croissant a été inventé en 1683 à Vienne, la capitale de l'Autriche. A ce moment-là, les Turcs siègent dans la capitale. La nuit, les troupes militaires ont décidé d'attaquer la ville. Un boulanger de Vienne, qui s'est levé tôt le matin, donne l'alerte. Résultat ? L'assaut n'a pas lieu et la ville est sauvée. Pour fêter la victoire, les boulangers de Vienne préparent de petits pains qu'ils appellent le « Hörnchen » (petite corne en allemand). La forme rappelle le symbole du drapeau turc.

(2) L'histoire du croissant est donc bien liée à l'histoire des Turcs ! Mais alors, quel est le rapport avec Paris, la ville qui a traditionnellement les meilleurs croissants ? En France, ce serait la reine Marie-Antoinette, originaire de Vienne, qui aurait officiellement introduit et popularisé le croissant à Paris. Même si on sait que des pâtisseries en forme de croissant existaient déjà à la cour du roi de France au 16ème siècle...

(3) Au 18ème siècle, le croissant est encore une sorte de pâte à pain. Le croissant feuilleté au beurre tel qu'on le mange aujourd'hui a été créé vers 1920 par les boulangers parisiens.

d'après <http://gourmandisesansfrontieres.fr>